

La Organización Mundial de Sanidad Animal (OIE) el 27 de mayo de 2004 reconocido a Uruguay como "país provisionalmente libre de Encefalopatía Espongiforme Bovina", el año anterior había sucedido lo mismo para la Fiebre Aftosa catalogándolo como "país libre con vacunación".

En el año 2003 hemos cumplido el primer siglo del inicio de los estudios veterinarios en nuestro país y muchos han sido los colegas que han contribuido al desarrollo y fortalecimiento de nuestra profesión, y muchos han sido y son y serán los hechos que nos convocaran para cumplir con el principal objetivo de nuestra profesión: preservar la salud animal y salvaguardar la salud pública.

En un marco histórico permanentemente cambiante se han alcanzado numerosos logros sanitarios, tales como los que mencionamos y su continuidad depende de nuestro accionar desde cualquier posición o sector en el que estemos ubicados la responsabilidad es una sola: todos somos Veterinarios. Esta situación sanitaria requiere una actualización y vigilancia continua en las cuales todos debemos participar.

En 1939 una reunión de la Sociedad de Medicina Veterinaria del Uruguay el Dr. Miguel C. Rubino" expresaba:

*"... numerosas son las enfermedades del ganado contra las que se ha convenido en la necesidad de luchar, ya sea con el fin de extinguirlas o por lo menos reducir al mínimo su frecuencia, y que son la base, el fundamento de ser de los servicios y legislación en sanidad animal que existen en todos los países civilizados ..."*

Han transcurrido 65 años de esta afirmación y cuando en el devenir de los años la recordamos y analizamos en el contexto de nuestro tiempo observamos, que esta se mantiene tan actualizada como entonces y que los servicios somos todos los Veterinarios tanto del sector público como privado.

Es necesario recordar que en marco de las actividades de nuestra profesión transcurrido numerosos aciertos y también errores, los unos y los otros generan información que nos brinda la experiencia necesaria para no repetir los últimos. Es nuestro deber recordarlos y transferir la responsabilidad a quienes nos preceden, pues ellos también formaran parte de nuestra comunidad profesional

Para lograr la transferencia de conocimientos debemos estar permanentemente actualizados e informados y participar en la mejora de la calidad de nuestro servicio, en este aspecto es necesario resaltar la importancia que tiene la educación continua y transferencia tecnológica en el avance de los conocimientos que día a día nos ofrecen los nuevos descubrimientos en diferentes áreas de la biología, sanidad y producción animal entre otras.

Entendemos que la educación continua, la transferencia tecnológica y la acreditación profesional deben ser una de las formas de mantener a un veterinario comprometido con el medio en beneficio de los más altos intereses sanitarios, sociales, económicos y productivos de nuestro país, mas allá de las discrepancias que nos puedan enfrentar.

Recordemos lo que en 1982, expresaba el Dr. Aldo Pérez Riera en su recordada

conferencia inaugural en el IIIer. Congreso Nacional de Veterinaria acerca del rol de la profesión veterinaria en la sociedad:

*"En la medida que se coordine y se planifique con miras al futuro, y que se prepare al profesional, inculcándole primordialmente sus obligaciones como universitario, y la necesidad de un trabajo integrado, partiendo de la base que los servicios universitarios, no son compartimentos estancos, sino que deben funcionar integrados en un sistema de vasos comunicantes, de frente a los problemas del país, para encontrar sus soluciones; en esa medida decimos, la profesión veterinaria en particular, seguirá gravitando y apuntalando como la ha hecho hasta el presente, los valores esenciales de la sociedad que integra, dispuesta además, a apoyar las medidas que contribuyan a sacar al país de la dura coyuntura que la tocado vivir."*

Todos reconocemos que existe una crisis en nuestras actividades profesionales, motivada por diversas circunstancias, que no son del caso analizar.

Exhortamos a nuestros colegas a reflexionar acerca de nuestro compromiso profesional, a reafirmar nuestra posición positiva y creadora aportando nuestro esfuerzo para salir de la misma y enfrentar el futuro todos unidos tal como nos lo inculcaron nuestros maestros y pioneros de las Ciencias Veterinarias del Uruguay.